

El Autonomista

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS
SE PUBLICA POR LA TARDE

FRANQUEO
CONCERTADO

AÑO XXXV. — NUMERO 9.448

Suscripción
2 ptas. mes

Calle de la Prensa, núm. 10 • GERONA • Teléfa. Interurbano, núms.
Toda la correspondencia se dirigirá al Director. — De los trabajos publicados serán responsables sus autores.

cénts.
núm. sueldo

VIERNES, 30 DE ENERO DE 1931

CRONICA DE PARIS

La Exposición Colonial Internacional de Vincennes

Al noroeste de la ciudad de París se extiende una inmensa alfombra de césped, dos de cuyos ángulos se apoyan en las puertas de Charenton y de Vincennes. Corre a lo largo de Charenton y luego costea el Sena, para avanzar hacia el sur, hasta Joinville le Pont, en tanto que por el norte bordea Vincennes y va a parar hasta Fontenay-sous-Bois. A la salida de París empiezan los amables bosquecillos del parque de Vincennes, adonde en la estación templada van a pasear los parisenses, sobre todo los domingos. Más allá del parque, y cerca del célebre torreón de Vincennes y de los fuertes están los antiguos campos de maniobras. Y precisamente en el agreste marco del bosque de Vincennes el gobierno francés ha decidido establecer la próxima Exposición colonial internacional. Algunos meses tan sólo nos separan de ella, puesto que se inaugurará a principios de mayo. Su nombre basta para definirla: se trata de una manifestación internacional consagrada a las colonias de los distintos países participantes.

Se dividirá en cuatro secciones generales:

Ante todo una "Ciudad Internacional de Informaciones".

En su concepción inicial, el Comité de la Exposición no había previsto más que la colaboración de las potencias colonizadoras propiamente dichas, cada una de las cuales debía edificar uno o más pabellones al lado de los coloniales franceses.

Pero los organizadores de la Exposición se dieron cuenta inmediatamente de que además de las potencias colonizadoras, existe un gran número de países de ultramar, que si bien no tienen colonias, participan activamente en la vida colonial, especialmente alimentando el mercado de las materias primas llamadas coloniales. Así, por ejemplo, ocurre con las repúblicas sudamericanas.

Y entre esos países los hay que no encontrarían ninguna utilidad en edificar un pabellón particular. Por esta razón se ha creado la "Ciudad de Informaciones" a fin de que sea una verdadera fábrica de ellas. Esta sección general comprenderá, aparte de una sala de espectáculos y de conferencias, en donde se darán secciones de cinematógrafo documental y emisiones de radiotelefonía, una serie de oficinas o de stands particulares para cada país y situados en una larga galería, destinados a presentar al público una documentación de conjunto fácilmente accesible (mapas, planos, maquetas, gráficos, imágenes, fotografías, dossiers comerciales, muestras etc., etc.)

En un espacioso "hall" se reunirán todos los medios de información común (por ejemplo las pizarras permanentes con las cotizaciones de los principales productos y valores coloniales).

La sección metropolitana será una segunda sección general, que agrupará todas las industrias francesas y todas las formas del comercio francés en sus relaciones con las colonias.

Un Museo permanente de las colonias reunirá en el mismo edificio la sección retrospectiva y la sección de síntesis, o sean la historia y el pasado de las colonias francesas y su situación actual desde los puntos de vista.

Al revés de otras construcciones de la Exposición, que se edifican de un modo provisional y están destinadas a desaparecer con esta manifestación,

el Museo continuará siéndolo del Estado y consagrado a las Colonias, sin que, desde el punto de vista arquitectónico, pueda compararse con los demás grandes museos franceses, el Louvre o el Luxemburgo, por ejemplo, pero de todos modos será bastante notable por su originalidad.

Es una construcción de vastas proporciones rodeada por entero de una galería sostenida por columnas cuadrangulares, y en su fachada se esculpirán asuntos que recuerden las conquistas y la vida de las colonias. Estas esculturas, por lo demás muy curiosas, son obras del artista Janniot. Antes de empezar el trabajo de escultura propiamente dicho, Janniot se pasó ocho meses concibiendo, componiendo y dibujando. Luego empleó cerca de un año y medio en ejecutar sus obras en unión de sus colaboradores. Así llegará a presentar a los visitantes de la Exposición, en un bajorrelieve de cien metros de largo y de trece de alto, toda una vida de la actividad colonial, en el que figuran más de doscientos personajes de doble tamaño natural y más de cien animales: jaguares persiguiendo antílopes, tigres y leones, elefantes, serpientes, gacelas... En una palabra, todas las variedades de la fauna colonial, al lado del cultivo del arroz, la recolección de los dátiles, del cacao y del café.

La Exposición se compondrá también de cierto número de pabellones de colonias francesas o extranjeras.

El más curioso de todos los edificios será, sin duda, el palacio de la India-China, reproduciendo el famoso templo de Angkor, hoy terminado ya. Entre los demás pabellones conviene citar el de Africa occidental y el de Túnez, que será una linda y blanca villa, adornada con pérgolas floridas y que tendrá un patio encantador. La sección tunecina se completará, además, gracias a los zocos que tan bien evocan la vida del Africa del norte.

El palacio de Madagascar promete interesar mucho a los visitantes, pues su curioso estilo recordará las residencias de los reyes "hovas" y, sobre todo, llamará la atención una torre cuadrangular sembrada de inscripciones y de figuras raras y que reproduce una torre votiva llamada "aloalo".

Se reservan cuatro mil metros cuadrados a la sección del Togo y del

Camerón, que se hallan bajo el mandato de Francia: comprenderá un gran palacio y muchos pabellones, en el estilo de las viviendas originales de los Bamoun del Camerón. Esta sección presentará, además, un compartimiento original: el pabellón de la Caza y del Turismo, organizado por M. Bruneau de Laborie.

No olvidemos la sección de Marruecos, pues este país interesa tanto a los españoles como a los franceses: esta sección se extenderá sobre un hermoso jardín adornado con altos cipreses y deliciosamente regado. Rodeado de tiendas de objetos de arte indígena y de cafés moros, este jardín llevará al palacio que reproduce el Dar el Beida de Marrakesh, con sus altas murallas almedadas, conjunto severo que alegrarán los azulejos verdes de sus pabellones.

Entre las participaciones extranjeras que merecen la atención y prometen interesar especialmente, podemos citar las de la Gran Bretaña, Italia, Bélgica, Dinamarca (por su posesión de Groenlandia).

España no participa todavía en esta manifestación internacional. Sin embargo, como no se ha cerrado aun el plazo de admisión, es posible que crea útil aportar por lo menos su concurso a la "Ciudad de Informaciones".

Pero como toda Exposición debe recordar el aspecto pintoresco y atractivo, además del documental, el público podrá gozar de numerosas atracciones: un cinematógrafo colonial, un acuario gigantesco, un jardín zoológico al aire libre, en donde podrá admirarse las fieras en libertad... relativa, y, por fin, numerosas atracciones populares, entre las cuales recordamos los pascos por el estanque de Vincennes en barcas exóticas.

¿Cuál será la suerte reservada a esta nueva exposición?

Conviene no olvidar que la de artes decorativas de 1925, aun habiendo tenido gran número de visitantes, no alcanzó el éxito que sin duda merecía.

Y este año, según dicen algunos, entramos en un período de crisis económica aguda, que no afecta solamente a Francia, sino que es un fenómeno casi mundial. Y es cierto que Francia no conoce la afluencia de extranjeros que antes la favorecían gracias a las circunstancias propicias.

Por otra parte se organizan demasiadas exposiciones y se habla ya de una de artes decorativas para 1932 o 1934 y en Bruselas se proyecta una de carácter universal para 1935, cuando Bélgica misma acaba de cerrar dos exposiciones internacionales.

El público internacional se cansa, pero la exposición que va a inaugurar se posee ciertas posibilidades de éxito por su originalidad, puesto que es la primera manifestación internacional en el dominio colonial, y por con-

siguiente promete interesar, por lo menos, a las numerosas personas que gustan de las cosas exóticas o se sienten atraídas por las de origen colonial.
O. SORNIN DE LEYSAT
(Colaboración de EL AUTONOMISTA)

PERSPECTIVAS

En el cielo de Europa, la tempestad

Briand califica de "rumores procedentes de círculos irresponsables" esos anuncios de una guerra inminente que cada dos o tres meses dan la vuelta a Europa. Y Mussolini, moderno Jano de dos caras duras, se muestra ahora pacifista y sentimental ante un periodista francés que le interroga, como si el Mussolini hélico de las ardientes frases retadoras fuese otro señor.

Así, entre disimulo y mentira, la posibilidad de otra guerra gana terreno. Y como la masa no piensa, sino que se deja arrastrar por sus emociones, no faltan espíritus viles—al servicio de Marte en apariencia, pero en realidad a sueldo de los fabricantes de material de destrucción—que consagran su literatura y su oratoria a enaltecer la violencia y a proclamar la belleza de la matanza. La exaltación nerviosa de la masa es un hecho. Las bestias literarias, al hacer el elogio de la masculinidad—asquerosamente fisiológica y zoológica—coinciden con esos animales cerriles, de la burguesía o del obrerismo, que todo lo quiere arreglar con fusilamientos y decapitaciones—estúpida frase banal que de antiguo es en todas partes patrimonio de los tontos de solemnidad—y entre todos preparan el estallido basándose en la emoción como motor de los muchedumbres.

En el horizonte europeo se entrecruzan los negros nubarrones de la guerra con los rojos de la revolución. El diablo del imperialismo estrecha la mano al del comunismo. En tanto, en Ginebra se habla de la necesidad de crear otro Comité encargado de organizar las futuras disputas interminables de los veintisiete consejos, representantes de otras tantas naciones europeas, que en breve reanudarán la disputa famosa de si los perros de la guerra y de la revolución son galgos o son podencos.

Las posibles jornadas apocalípticas que amenazan Europa no son por lo visto argumento suficiente para acelerar la constitución de la Unión europea. Las cosas de Ginebra las reside sin duda el espíritu de Sagasta, que, según sus contemporáneos tenía el tiempo por colaborador. Dan tiempo al tiempo, se recuestan en el papelamen burocrático y dejan los acuerdos decisivos para mejor ocasión. Ven que va a estallar el incendio y acuerdan la creación de un nuevo Comité que el año que viene vuelva a reunirse para discutir si usarán bombas o extintores o se limitarán—nerones de chaquet y bombín— a contemplar el nuevo incendio de Europa.

Todo es indecisión, calma y confusión. Los que impulsan la guerra avanzan en línea recta hacia un fin. Los que quieren el triunfo en toda Europa de la revolución rusa, también. En cambio, los que aspiran a evitar ambos cataclismos siguen pausadamente el tortuoso camino que emplea el asno para subir las cuevas, sin tener en cuenta que, en una de esas curvas, los de la línea recta—con sus procedimientos de torpedo— nos van a despanzurrar.

Ni constituimos Paneuropa para evitar la guerra, ni modificamos el régimen capitalista para evitar la revolución. Los nacionalismos estrechos ponen en erección sus pinchos de puerco espín. Los egoísmos mantienen in-

siguiente promete interesar, por lo menos, a las numerosas personas que gustan de las cosas exóticas o se sienten atraídas por las de origen colonial.
O. SORNIN DE LEYSAT
(Colaboración de EL AUTONOMISTA)

negros todos los privilegios del rico. No se piensa en reparto de tierras, participación en los beneficios, sueldos remuneradores, retiros suficientes, seguro de paro forzoso, seguro de enfermedad ni seguro de vida. La sociedad—la buen asociada— prefiere repartir bonos para acallar al hambre, y las damas cristianas, confeccionar en sus famosos Roperos ropa para los pobres, como una diversión. Es decir: el ejemplo de Rusia—trágico repugnante, bárbaro—, que es en definitiva la expiación que por sus pecados de egoísmo de clase sufren los privilegiados de la época zarista, no pesa sobre la masa adinerada, que por lo visto tiene el convencimiento de que todo ha de seguir igual.

La diplomacia falaz, los embusteros en política, los vividores en ambientes turbios, los malos pastores con sus pactos secretos a espaldas del rebaño, los puntales—carcomidos— de la sociedad (esas "fuerzas vivas" de una torpeza modélica, y todo el coro de tontos, magníficos y solemnes, que ostentan cargos públicos, acaparan prebendas y chupan brevas) contribuyen con su inacción a que se formen en el cielo de Europa las tempestades de la revolución y de la guerra.

Necesitamos que unos cuantos hombres inteligentes y capacitados salgan a la palestra resueltos a hablar con toda sinceridad. Porque somos muchos todavía los que no estamos dispuestos a que Europa sea víctima de la lentitud y la indecisión de los que la conducen al abismo entre bellos discursos y patrióticos himnos. Hay que exigir a los Gobiernos que pongan al día la política económica y social de sus respectivos países y que deleguen para la creación de Paneuropa a hombres nuevos, con el cerebro limpio de prejuicios diplomáticos. Sólo así será posible evitar la guerra y la revolución.

SANTIAGO VINARDELL

El problema dels carters rurals

El problema dels carters rurals és d'aquells sobre els quals cal insistir. La situació d'aquests funcionaris públics és tristíssima. El Govern no s'ha preocupat, en suprimir el pagament per part del receptor de la correspondència i crear el nou segell-impòst, de millorar la situació d'aquests homes que, en el compliment del seu deure, es veuen obligats a fer una pila de quilòmetres a peu, per a repartir la correspondència diària. I el més lamentable del cas és que aquests carters rurals cobren de l'Estat el miserable sou de 365 pessetes anuals, o sigui, una pesseta diària.

El Govern, en la seva nota, féu esperar a aquests funcionaris públics una millora raonada; però els fets han vingut a demostrar que era tot el contrari del que el públic, i els mateixos interessats, havien cregut. És evident que amb una pesseta diària no és possible mantenir-se i, encara menys, mantenir una família com han
(Continúa en 4.ª página)



LAS COSAS EN SU LUGAR

—Es usted un fullero!
—Oiga, oiga, eso es un insulto o una broma?
—Un insulto!
—Ah, bueno! Perfectamente: porque yo no aguanto bromas!

HOY y todos los días en el
TEATRO ALBENIZ
La EXTRAORDINARIA PELÍCULA SONORA

EL REY VAGABUNDO

Políticas

Después de celebrar una extensa conferencia política en Barcelona, los representantes de "Acció Catalana" y "Acció Republicana" entregaron a la prensa la siguiente nota oficiosa.

"Los representantes de Acción Catalana y Acción Republicana de Cataluña, después de estudiar en sus diversos aspectos los problemas políticos actualmente planteados, y en especial el de las elecciones anunciadas por el Gobierno Berenguer, han constatado con satisfacción la completa coincidencia de sus pareceres y han decidido tomar la iniciativa de un cambio de impresiones directo con los elementos afeos a la democracia española, ante los cuales serán expuestos los aspectos diferenciales que los aludidos problemas presentan desde el punto de vista catalán y la necesidad de señalar de común acuerdo las fórmulas concretas que, en la convivencia ibérica, aseguren el imperio de los principios del liberalismo y la democracia en España y la consecución de la aspiración de nuestro pueblo, y de otros pueblos peninsulares a regir automáticamente su vida interior."

Por lo que respecta a los republicanos de Gerona, tenemos motivos para afirmar que la opinión general es de abstención en las elecciones, de acuerdo con los partidos de izquierda de Madrid.

No obstante, si se revocasen los acuerdos a consecuencia de las garantías que diera el Gobierno para celebrarlas, Gerona no sería una excepción, sino que seguiría, cualesquiera que fueran los procedimientos para lograr el triunfo de la libertad, de la democracia y de la República, que dictasen las organizaciones izquierdistas nacionales.

Quienes reflexionen sobre el movimiento político de nuestra patria, en la época presente, se les ofrece a la vista, una voluntad férrea entre las fuerzas republicanas de todos los matices para que persista la concordia, siendo un factor importante para tal objetivo, la ejemplar conducta de los hombres que han sabido dar sus vidas y perder la libertad, generosamente, por el ideal del pueblo. Y este singular ejemplo fortalece el entusiasmo de las multitudes.

La nota de la reunión celebrada por los señores Sánchez Guerra, Melquíades Álvarez, Villanueva, Burgos Mazo y Bergamín que no pudimos publicar ayer por prohibirlo la censura y que merece ser registrada, dice lo siguiente:

"La notoria agravación del estado general político nos ha obligado a reunirnos de nuevo. Desde luego mantenemos íntegros la unión y los acuerdos que expresamos en nuestra nota anterior.

Hemos de añadir hoy que consideramos tan urgente la aplicación de nuestra fórmula que a poco tiempo que se retarde no podríamos garantizar que las Cortes constituyentes, a más de encarnar la legitimidad y el derecho — que este carácter no lo perderían nunca — evitasen los males que se ciernen sobre España y contuviesen virtud bastante para restablecer la paz pública, asegurar el orden y hacer imperar, sin conmociones violentas, la libertad y la justicia.

Con este convencimiento y en las circunstancias actuales de España creemos que nos está vedado acudir a las elecciones que se anuncian, ya que no podríamos, sin agravio nuestro, prestarnos siquiera a hacer de ningún modo, la oposición parlamentaria."

El jueves tuvo lugar en el ocal de la Federació Socialista Republicana de Figueras la constitución de la Juventud Republicana Nacionalista de l'Empordà, procediéndose a la elección de la Junta, compuesta por los siguientes señores: presidente, Alejandro Deulofeu; vicepresidente, Joaquín Gelí; secretario, Juan Carreras; tesorero, Miguel Guillamet; vocales, Aniceto Portell, Narciso Ubanell y Enrique Ramis. Seguidamente el presidente, señor Deulofeu, en admirable peoración, expuso la orientación que debe seguir la entidad.

La limosna que das al desconocido, lejos de apagar una necesidad, las más de las veces fomenta un vicio.

Bebed Agua ORION
de las
TERMAS ORION
LA MEJOR PARA LA MESA
LA UNICA RECETADA PARA LAS ENFERMEDADES NERVIOSAS
DE VENTA:
Colmado Canadell
Rambla Libertad. - GERONA

Crónica

Comarcal

STA. COLOMA de FARNES

Vidal y Planas en su ciudad natal

En las noches del próximo domingo y lunes y en el "Círculo Columbense" se darán dos funciones a cargo de la Compañía de comedias y farsa del discutido escritor, hijo de nuestra ciudad, Alfonso Vidal y Planas.

Su anuncio ha despertado un vivo interés en los ciudadanos para conocer al hijo de la ciudad que con sus obras supo hacer posar la vista de diversas naciones europeas en él. Ha avivado este interés el anuncio de que antes de empezar la función del domingo, dirigirá la palabra a sus conciudadanos.

El programa que se anuncia es atractivo por demás ya que el domingo, día 1.º de febrero, se pondrá en escena la tragicomedia "Santa Isabel de Ceres", obra cumbre del teatro moderno español, obra que a pesar de una batalla de censuras, ha sido representada 1.632 veces en Madrid y más de 500 representaciones en los teatros Romea, Novedades, Apolo, Victoria, Olimpia y Goya, de Barcelona.

En la noche del lunes, se pondrá en escena la farsa en 3 actos, del propio Vidal y Planas, "El loco de la masía", obra estrenada en el Goya de Barcelona y que, por su extraordinario éxito ha constituido el acontecimiento artístico de la temporada.

Para su mejor representación, esta obra será interpretada por la Compañía que la estrenó, de la que es primera actriz la aplaudida y renombrada Luisa Nogués; primer actor don Eduardo Celrá y el actor cómico José Heras.

No es de dudar, pues, que la asistencia a estas dos funciones constituirá un homenaje al hijo de nuestra ciudad.

El Corresponsal

"La Caridad" atiende debidamente con dos comidas y albergue nocturno a los transeuntes necesitados que pasan por nuestra ciudad.

DESDE AMER

F. C. Amer 3
C. D. Arbúcies 0

Diumenge, dia 25, tingué lloc en el camp de la Font Picant, el darrer partit de campionat, enfrontant-se els primers equips del F. C. Amer i del C. D. Arbúcies. El resultat no podia ésser més satisfactori per als nostres equiplers: 3 contra 0.

Si l'àrbitre, senyor Josep Prats, hagués sigut rigorós en les mans de l'àrea de "penalty", segurament que la victòria del F. C. Amer hauria resultat llargament; puix que passaren de quatre les vegades que el C. D. Arbúcies caigué en tals faltes, mentres que a l'Amer solament pot imputar-se-li una vegada.

Amb perdó dels senyors Prats i Bota i compreguent ells que el nostre ànim no és ofendre'ls ni molt menys, direm que la tolerància del primer evità que guanyessin els amerencs per 7 o 8 gols, i el rigor del segon ens causà la gran puja en la victòria que U. O. Safa aconseguí damunt nostre, en el partit que se celebrà fa poques setmanes en el camp de la Safa.

L'Arbúcies jugà estupendament, però els jugadors de l'Amer superaren l'entusiasme i eficàcia, fent un excel·lentíssim comiat del campionat d'aquany.

L'equip vencedor estava format així: Soler, Guitart, Iglesias, Casas, Planas, Blanquera, Parera, Giralt.

Ayats, Oriol i Ferrés. Blanquera, Oriol i Planas foren els autors dels gols.

Es distingiren notablement el porter, defenses, Planas, Blanquera, els dos interiors i l'exterior Ferrés.

A conseqüència de la "grip" i de tenir castigat una defensa, l'Amer arrenjarà tres suplents del reserva.

Contragué matrimoni a l'església parroquial d'Amer, el jove Andreu Pérez Casanovas, fill del cap d'estació de Les Planes, amb la molt formosa senyoreta Maria del Carme Pujadas Jordà.

A ambdós els donem nostra efusiva i coral enhorabona, desitjant que la seva lluna de mel sigui ben perllongada.

S'anuncia per a dintre pocs dies la celebració de les noces de la distingida i formosa senyoreta Agna Padrosa Garriga, germana del secretari del F. C. Amer, en Francesc Xavier Padrosa, amb el culte jove Ricard Permanyer Corderas, director d'una important casa de comerç de Barcelona.

Segons l'avang del cens de població facilitat per la Junta municipal corresponent, el 31 de desembre darrer, Amer comptava amb 3,455 habitants.

El moviment de població durant el finit any 1930 ha estat en el nostre districte, el següent: nats, 67; morts, 35; casaments, 24.

El Corresponsal

No te dejes arrastrar de los sentimentalismos de dar limosna al extraño que te la implora, pues te expones a sostener la vagancia de oficio.

Letras de Luto

Mañana, día 31, desde las nueve y media de la mañana hasta las doce, se dirán misas rezadas en el altar mayor de la Iglesia del Carmen, en sufragio del alma de don Luís Camacho, distinguido amigo que fué nuestro y secretario, durante muchos años, del Gobierno civil de esta provincia.

Gracias a "La Caridad" desapareció de Gerona el triste espectáculo que ofrecían las bandadas de pobres que de puerta en puerta recorrían la ciudad.

Noticias

Un maestro de esta provincia ofrece ahijar a una huérfana de seis a doce años, prefiriendo en iguales circunstancias que sea hija de campesinos.

Estas filigranas de sentimiento honran a los hombres.

Diríjense a la Administración del "Magisterio Gerundense", Rl. de la Libertad, 17, 2.º, de esta ciudad.

Bragueros, Fajas ventrales y Sus pensorios en el "Instituto de Ortopedia" CIUDADANOS, 4.- GERONA

El día 3 de febrero tendrá lugar en la Federació Republicana Socialista de l'Empordà, de Figueras, una velada necrológica con motivo de cumplirse el séptimo aniversario de la muerte del que fué presidente de la mencionada entidad política, don Martín Carreras y Rebugent.

Tomarán parte en dicha velada los señores Alberto de Quintana y J. Puig Pujadas.

J. M. BUTINÁ GUIMERA
Médico - Cirujano
— MEDICINA GENERAL —
Horas de consulta:
De 11 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde
Contratos por iguales
Calle de las Huertas, 16, 1.º
Gerona

El secretario del Gremio de Limpia botas de esta ciudad, don José Tulsá, participa al público que por ser festivo el próximo lunes día 2 de febrero, tendrán abiertos sus establecimientos todo el día, y en cambio, los

Fin de Temporada

ofrece 10 y 20% de descuento en los géneros de invierno.

RETALES, el 50%

Inmenso surtido en trajes y abrigos confeccionados.

Aproveche Vd. el lote de Regalo de 5 pesetas

CASA REY

Call. Progreso. - GERONA

En preparación: QUINCENA BLANCA
Sucursal en Barcelona: Platería, 48

TELÉFONO 23656

Sigma! Sigma! Sigma!

Pastillas ideales para curar rápidamente la Tos, Bronquitis y afecciones de la garganta. La caja 1 ptas. en Centro de Específicos y Farmacias.

El meu anhel

Jo somnio —que el somniar és jó del cel—
amb una llar on l'amor fos exaltada;
Una llar quieta que omplís el meu anhel
i abrandés el cor senzill de l'estimada.
L'abrandés amb guspireig de foc diví,
amb flames de sospirs i de rialles...
¡Ai las! ja no puc com els infants gaudí
i viure d'il·lusions i de rondalles.
Necessito l'escalf d'un amor pur
que m'aconsoli al fi de la jornada.
El viure sempre ha estat per mi tan dur
com ho és per les plantes la glaçada.
Mes si un dia el somni es torna realitat
i puc fruit d'una llar com la somniada,
on el viure sigui un cant idealitzat,
i on la fe i l'amor hi tinguin plena estada,
llavors mon anhel es calmarà
puix l'ànima de llum viurà amarada...
i primavera eterna florirà
dintre el cèlic recer de l'estimada.

PERE ABELLI MORATO

BLANCO, EL TRIO DE L'ATLANTIC, VINDRA A GIRONA

Aquesta matinada s'ha rebut un telefonema amb el text següent:
"Blanco accepta conferència diumenge dia 8."
Els elements del Grup Excursionista i Esportiu Gironí que amb l'entusiasme de sempre per les coses netament esportives havien gestionat la vinguda del capità de l'Évalú", estan preparant un gran festival esportiu i una sèrie d'actes d'homenatge quin programa ja anunciarem i en el qual esperem hi col·laboraran tots les entitats i el poble de Girona.



Cuando las mujeres sufren toman

Tabletas de **ASPIRINA** BAYER

No afectan el corazón.

Legítimas sólo en el embalaje original „Bayer“.

Por teléfono

Incidentes en la Universidad - La policía carga contra un grupo de manifestantes entre los cuales se contaban obreros y estudiantes - El escolar señor Piñol, ha vuelto a ser detenido - El conde de Xauen ha dicho que el Rey tenía abiertas de par en par las puertas de su Cámara para oír a los que quieran exponerle el juicio que les merece el momento presente.

BARCELONA
Huelga de 48 horas en la Universidad. Obreros y estudiantes aúnan sus fuerzas. — La policía no entiende de los medios benignos

Esta mañana ha comenzado la huelga de 48 horas en la Universidad. En la Facultad de Medicina, la huelga ha sido absoluta.

En los corredores de la Universidad se decía que se había dado orden de detención contra los dirigentes de "Sué" de estudiantes. Con motivo de los incidentes registrados han resultado algunos contusionados de puñetazos. Ninguno de los heridos ha ido a curarse a ningún dispensario público. En la Plaza de la Universidad, no se produjo incidente alguno debido a la pacífica actitud adoptada en dicho sitio por los escolares.

Esa mañana, intentóse dar las primeras clases, pero en vista de los tumultos y algaradas que sucedían, el Rector señor Soler y Batlle ha resuelto suspender las clases por durante 48 horas.

En los alrededores de la Plaza de la Universidad situáronse varios guardias de seguridad par areprimir cualquier intento de los estudiantes. En la plaza de Cataluña, se reunieron esta mañana numerosos obreros sin trabajo con el propósito de realizar una manifestación.

Entre los obreros se mezclaron también algunos escolares entre los cuales se encontraba Jorge Piñol, quien, como se recordará, hace muy pocos días recobró la libertad, pues había sido detenido por ser firmante del manifiesto republicano.

Los guardias de seguridad, procuraron dispersar a los obreros reunidos y al darse cuenta de que entre ellos se hallaba el estudiante referido se abalanzaron contra él.

Piñol se dio cuenta a tiempo del acto de los guardias echándose al suelo. Rodaró guardias y obreros sobre los adoquines oroginándose una reñida lucha.

Después los guardias encolerizados la emprendieron a sablazo limpio contra los manifestantes; hubo numerosos heridos.

Jorge Piñol, maniatado, fué conducido a la Jefatura Superior de Policía.

Mientras los guardias le ponían las esposas, un grupo crecido que formaban obreros y estudiantes decidió seguir a la pareja que custodiaba a Piñol lanzando al espacio ensordecedores gritos de protesta.

El furor de la policía subió al punto al observar la maniobra de aquellos dando una carga con gran violencia para dispersarlos.

Ya en la Plaza de Cataluña, los guardias con los sables desenvainados habían hecho otro tanto a fin de conseguir que los obreros desocupados abandonaran aquel lugar, cosa, que no obstante la carga, no pudieron lograr.

Más detenciones
En la plaza de Caaluña, los agen-

tes de vigilancia han detenido a un obrero llegado recientemente de Francia. El obrero en cuestión, que es anarquista, había tomado parte en la reunión de anarquistas sorprendida poco ha en París.

Los estudiantes visitan al Gobernador
Ese mediodía, una nutrida comisión de estudiantes ha visitado al señor Márquez Caballero rogándole ordenase la libertad de un compañero Piñol.

Comisión que visita al Sr. Márquez Caballero

El señor Gobernador civil, ha recibido la visita de una Comisión integrada por socios y dirigentes del Círculo Republicano de Puertaferriosa.

Los comisionados han solicitado del señor Márquez Caballero la orden de levantamiento de clausura que pesa contra numerosos círculos republicanos.

Del atraco a un cobrador del Banco de Sabadell

La policía ha detenido a una mujer llamada María Vila, complicada, según parece, en el atraco de que resultó víctima un cobrador del Banco de Sabadell. La tal María Vila, se ha averiguado que es la novia de Manuel Casterlens, de cuya detención, practicada ayer, dimos cuenta a nuestros lectores, en la edición de ayer.

Esta tarde el Juzgado que entiende en este asunto, se trasladará a la cárcel al objeto de celebrar un careo entre Manuel Casterlens y el otro detenido por el mismo motivo José Baeza.

Se sabe que el primero visitaba frecuentemente a Baeza, dando, al pedir comunicación con el preso, un nombre supuesto.

Además, se ha comprobado que Casterlens entrega semanalmente a la familia de Baeza cierta cantidad de dinero, lo cual contribuye a hacer suponer que tanto Casterlens y María Vila, tienen un tanto de complicidad en el hecho aludido.

MADRID

El Sr. Ortega y Gasset ha sido libertado

Ha sido puesto en libertad el ex ministro don Eduardo Ortega y Gasset.

Nuevo director

Se nombra director nacional del Instituto contra el cáncer don José Goyanes.

Interesantes declaraciones del Consejo

El general Berenguer ha dicho que lamentaba la actitud de los constitucionalistas. "No comprendo ha manifestado—la resolución de éstos ya que las elecciones se celebrarán con toda clase de garantías."

Refiriéndose a unos rumores circulados según los cuales el rey tenía el propósito de abrir un período consultivo con los jefes de los partidos monárquicos, ha declarado que el monarca tenía abiertas de par en par las puertas de su Cámara para oír a todas aquellas personas que deseen ex-

ponerle el juicio que les merece el momento presente.

"El Gobierno—ha finalizado el conde de Xauen— no pretende retroceder e nel camino emprendido."

"Yo—ha terminado— entregaré al pueblo un Parlamento y tendré la satisfacción que produce siempre el haber cumplido con el deber."

EXTRANJERO

Una extraña epidemia en Méjico

Berlín.— En los círculos médicos se sigue con gran interés el curso de la epidemia que se ha declarado en Méjico, en que gran parte de la población se ve atacada de forma extraña por una enfermedad que, al final, les produce la ceguera, habiendo ya atacado a más de 20.000 personas.

Las autoridades mejicanas dicen que la epidemia proviene del Africa central, en donde se ha registrado ya en otras ocasiones, pero los doctores son de opinión de que se trata de una afección de la piel llamada Cchocercosis, que en las regiones tropicales ataca a la vista.

Disposiciones contra los emigrados en Persia

Teherán.— El Gobierno persa ha comunicado a los gobernadores de todas las regiones fronterizas la orden de expulsar al país de origen a todos los extranjeros que penetren clandestinamente en Persia. Esta medida priva del derecho de asilo a los refugiados rusos, que son la mayoría de los extranjeros que llegan a Persia. Se espera la intervención de organismos internacionales que se ocupen de la protección de los emigrados rusos.

Para la armada aérea de los soviets

Riga.— Una circular del Comisario de Instrucción Pública ordena a los escolares de todas las repúblicas soviéticas contribuir con cuotas de un rublo a la construcción de dirigibles para la flota aérea de los soviets. La suscripción deberá estar terminada en febrero, fecha en que tendrá lugar la colecta general a dicho fin.

Víctimas de un incendio

Nueva York.— Se teme que el incendio ocurrido en el teatro Lincoln ha causado numerosas víctimas. Cnos cuantos bomberos ocupados en los trabajos de extinción del fuego sufrieron graves quemaduras, así como tres reporteros gráficos.

Dos terremotos

Méjico.— Últimamente se han notado dos terremotos de regular violencia que han afectado a dos Estados. Se teme que el número de muertos será muy elevado.

Otras noticias

Buenos Aires.— Ha sido detenido el conocido terrorista italiano De Giovanni. Para practicar su detención la policía vióse obligada a hacer varios disparos.

Un balazo alcanzó a un policía causándole una herida gravísima.

Una mujer que acertaba a pasar por el lugar del tiroteo resultó muerta de un disparo.

HIGIENICOS E INENCOGIBLES - LA CIENCIA RECOMIENDA =

¿QUEREIS CONSERVAR LA SALUD? ... USAD LOS TRAJES DE PUNTO INTERIORES MARCA "VICOR"

LANA MEDICINAL Dr. Robbers PATENTE (59216)

VENTA EXCLUSIVA

Ricardo Malvesí

ABEURADORS, 6 Y MERCADERS, 2 GIRONA Teléfono Interurbano, 83

tendrán cerrados todo el martes, en lugar del lunes como es costumbre. Por primera vez en este invierno ha aparecido el valle de Pardinias cubierto de una ligera nevada.

En Vidreras, como en otras poblaciones, la industria corchotaponera experimenta una grave crisis, debido al bajo precio a que se cotizan los desperdicios (leña) del corcho, que en poco tiempo han bajado a 150 pesetas toneladas, de 450 pesetas a que se pagaban hasta hace unos tres meses. Esto ocasiona un grave perjuicio a los pequeños industriales que pagarán el corcho en bruto a precios elevadísimos, contando con la cotización elevada de los desperdicios, y aunque lo elaborado se pague a buen precio, no podrán resarcirse si pronto no aumenta el precio de la "leña".

El ciment es la base de la bona construcció. Després d'importants reformes a la fabrica, el ciment rapid «Ferro» estant fort com el primer porland natural.

Pere Carrera
Correspondencia, BALLESTERIES 36 Diposit, Jaime I, n.º 41 GIRONA

La Junta directiva de la Asociación de Maestros del partido de Olot, ha organizado un ciclo de conferencias que iniciará el maestro don Pedro Blasi, presidente de la Asociación provincial.

La primera conferencia se celebrará el día 8 de febrero, a las 11 de la mañana, en el salón de actos de las Casas Consistoriales de Olot, y versará sobre el tema: "Normas para infundir carácter a nuestra Escuela".

Durante la pasada semana actuó en el Teatro Principal de Olot la compañía de comedias de María Gámez.

Los datos del avance del censo de población de Vidreras, son los siguientes:

Habitantes de hecho, 1.851; habitantes de derecho, 1.939. En el último censo había 1.940 habitantes de derecho.

La primera conferencia que debía celebrar don Antonio Subías sobre arqueología y que debía tener lugar el pasado día 26 en "Atenea", de Figueras, no pudo celebrarse por enfermedad del conferenciante.

Celebráramos que el señor Subías se encontrara ya completamente restablecido en su estado de salud.

Ha fallecido el alcalde de Pardinias, don Juan Perpiñá. D. E. P.

Notas de la Sección administrativa de primera enseñanza.— Al Alcalde de S. Feliu de Pallarols se le remite diligencia nombramiento par aentrega al maestro don Lorenzo Moisés. Por la Dirección General de la deuda y clases pasivas ha sido clasificada con 2.800 pesetas anuales doña Concepción Perchés, maestra jubilada de Palafrugell.

A la Dirección General de Primera Enseñanza se ha remitido expediente instruido por el Ayuntamiento de Besalú solicitando la creación de una escuela nacional de niños en dicha villa.

Al Rectorado del distrito Universitario se remite expediente de escuela privada incoada por do nJuan Mas. de Hostalrich.

Al Alcalde de San Jaime de Llierca se remite título administrativo sobre cambio de denominación de dicho municipio para su entrega al maestro D. Isidro Carcasona.

Academia de Corte y Confección
SISTEMA MARTÍ
Dirigida por la profesora Srta. DOLORES LLAVANERA BUSQUET
Rambla Libertad, núm. 27
Enseñanza completa en tres meses. Modistería - Lencería - Sastrería - Lecciones diarias o alternas.
Las alumnas que concurren a esta Academia quedan capacitadas para la obtención del Título de profesora de corte y confección sistema Martí.

—La millor galeta és la Marita de Nata "Callicó".

(Continuación de 1.º pág.)

de fer la majoria d'aquests homes que es veuen obligats a viure a base del miserable sou anual de 365 pessetes.

Es evident que això constitueix una injustícia intolerable. Obligar uns homes a viure en tan tristíssima situació és una de les coses més inhumanes que registra la història, d'una pila d'anys ençà. Això és contribuir, d'una manera indirecta, a la desorganització del cos de carters rurals, puix que serà impossible que hi hagi qui sigui capaç de mantenir-se en el seu lloc sense cometre cap irregularitat. La fam obligarà aquests homes a comportar-se com qualsevol vulgar delinqüent; si el Govern no es preocupa aviat de resoldre aquest problema, que és una qüestió de dignitat per al país, el resultat de la seva set de milions serà catastròfic, absolutament catastròfic; però, en el fons, completament lògic.

Tots hem pogut llegir a la *Gaceta* l'estadística postal de l'any 1929. El superàvit era de vint-i-nou milions de pessetes, les quals, sumades als setze milions que aproximadament ingressarà en concepte d'impost pel segell de nova creació, fan un total de quaranta cinc milions de pessetes. No és lògic, doncs, que un servei que dóna a l'Estat un benefici net de tants milions, sigui mantingut tan miserablement i que dintre dels seus servidors hi hagi homes que no poden donar pa als seus fills, després de treballar una pila d'hores diàries i de fer, a peu, una quantitat enorme de quilòmetres.

Aquest és d'aquells problemes la resolució dels quals no pot ésser ajornada. Es d'una necessitat massa imperiosa perquè puguem esperar tranquil·lament que l'Estat resolgui. Cal cercar, amb tota urgència, una solució viable i justa que col·loqui els carters rurals a la situació econòmica que en justícia els pertoca.

MANUEL VALLDEPERES

La Nau

BERNARDO ELCARTE
Especialista
en las enfermedades del
Oído - Nariz - Garganta
Consulta de 3 a 7 tarde
Calle de Sta. Eugenia, 1, 1.º
Los avisos, fuera de dichas horas, en el Hospital Militar.

ESPECTACULOS

TEATRO ALBÉNIZ

Más sobre "El Rey Vagabundo"

A la Paramount estava reservada la realització de la més gran pel·lícula a todo color: "El Rey Vagabundo", de la que Dennis King, romàntico cantante que ha obtenido en América éxitos incomparables, es el protagonista. Jeanette Mac Donald, la hermosa soprano de la voz de oro, le acompaña en el más sentimentado canto de amor. Un film pletórico de lances de guerra, de amor y aventuras, y rebosante de canciones incomparables, como la famosa "Canción de los vagabundos", como el bellísimo "Vals de Huguette", o impregnadas de lirismo como "Sólo una rosa" y otras. Impresionada en tecnicolor desde el principio al fin. El argumento de "El Rey Vagabundo" narra una sentimental aventura entremezclada a un hecho histórico que ha dado tema a los poetas de todos los tiempos. Trátase del reinado del cruel Luis XI y del sitio de París por las tropas del duque de Borgoña. Trátase, sobre todo, de la figura excelsa del poeta francés François Villón, ídolo de la gente del hampa parisiense de su época y autor de las más cruentas sátiras contra el rey Luis. En el momento culminante de la cinta, el poeta Villón se ve obligado a elegir entre ser dueño de los destinos de Francia por siete días y morir en la horca al cabo de ellos, u obtener inmediatamente su descuidada y mísera libertad. ¿Cómo escoge el rey vagabundo? ¿Cuál es su modo de hacer justicia? ¿Cómo logra salvar a París del estrecho cerco que le tienen puesto las tropas del de Borgoña? ¿Quién logra, por fin, salvarle de la horca, cuando nadie quiere subir al patíbulo en su lugar? Unos románticos amores con la sobrina del rey son la clave de todas estas preguntas y el tema sentimental de la cinta, en la que realizan sus más bellas creaciones interpretativas y líricas los grandes cantantes del cine sonoro Dennis King y Jeanette Mac Donald. Más de mil personajes intervienen en esta soberbia producción que está siendo en todas las naciones la sensación del año. Su presentación es superior a todo

CONSULTORI - JUBERT
MÉDIC - QUIRÚRGIC
Malalties de les criatures.
Malalties de la pell.
Cirurgia infantil. — Cirurgia dels ossos
Diagnòstics.
TRASLADAT:
PLAÇA CONSTITUCIO, 7 PRAL.

lo presentado hasta la fecha, pudiendo admirarse en ella reproducciones de la Iglesia de Nuestra Señora de París y del Palacio de los Reyes de Francia, realizadas a todo color y con escrupulosa y artística fidelidad. Todo ello justifica el marcado interés y preferencia que el público tiene por el espectáculo presentado en el Albéniz, siendo muchas las personas que no se contentan en ver solamente una vez esta extraordinaria película.

SALON GRAN-VIA

La gracia de Buster Keaton (Pamplinas) en "¡De frente... marchen!"

Si quieren ustedes reirse a mandíbula batiente, vayan a ver a Buster Keaton bailando el tango apache en "¡De frente... marchen!", película M. G. M. que se proyecta hoy en el Salón Gran Via. Sabido es que el gran Pamplinas es un bailarín consumado, y buena prueba dió en "Hollywood Revue" con aquel famoso baile de la bayadera. Pero hay que verle bailar el tango con un compañero suyo en la fiesta del cuartel de la película "¡De frente... marchen!" Y hay que verle también hacer una parodia de una corrida de toros, y las mayores heroicidades con su graciosa inconsciencia entre el estruendo de los obuses y el silbar de las balas en el campo de batalla.

—EN LA PLAZA DE TOROS.—Grandes locales para alquilar propios para sierras, cemento armado, taller de carrocerías, etc.—Hay instalación eléctrica de gran potencia y agua abundantísima.

LA VULITE
"TENDRA VUESTRO AUTO SIEMPRE LIMPIO"
En diez minutos exactos, sin necesidad de una gota de agua y por el precio de 0'30 vuestro auto estará siempre limpio y brillante como el día de su estreno; por barro, alquitrán y grasa que lleve aunque haga meses que no se haya lavado.
MANERA DE USARLA:
EN VERANO y en tiempo seco: 1.º Pulverizar el auto con la ayuda de nuestro aparato lleno de VULITE. — 2.º Enjugarlo con un trapo de algodón mojado y bien exprimido. — 3.º Pasar una frañela bien seca.
EN INVIERNO y en tiempo húmedo: 1.º Pulverizar el auto. — 2.º Enjugarlo con un trapo de algodón seco.
Pedid una demostración gratuita a vuestro auto y será la manera práctica de convencerse de su resultado.
Representante en España: NARCISO DE FONSDIEVELA
Representante en la Provincia Gerona: EDUARDO DE FONSDIEVELA
Depósitos en Gerona: D. Manuel de Chopitea, Plaza del Oli. — D. Manuel Dedeu, Ciudadanos, 11. — Sucesores de Prianti y Magaldi, Platería, 9.
Depósito general: CASTILLO DE MEDINÁ

—MERITORIO se necesita que sepa llevar correspondencia comercial a máquina.— Diríjirse número 247 en esta Redacción.

—BUSCASE UNA CASITA de 3 a 4 habitaciones con huerto de unas 3 vesanas, situado cerca de la capital. Informes en esta Administración.

LOCAL

por alquilar, 200 m., tres puertas, chaflán Lorenzana y Julio Garreta (cerca Estaciones), propio para garage o industria. Razón: Ronda Fernando Puig 9, 3.º, 2.º.

—TIENDA de comestibles muy céntrica se vende.— Razón en esta administración.

ENCICLOPEDIA ESPASA se venden los tomos 1.º a 53º, ambos inclusivos, por la cantidad de 1.500 pesetas. Razón en esta Administración.

—VENDESE en sitio céntrico en Cassá de la Selva espaciosa casa propia para comercio. Razón Pilar Puig, Industria, 19 Cassá de la Selva.

Pisos con huerto

para alquilar, en Palau Sacosta. — Razón: Miguel Vich, Ronda Fernando Puig, núm. 8, Gerona.

—SE VENDE un acreditado establecimiento de camisería y géneros de punto.— Informarán Avenida Alvarez de Castro, 1.— (Antes Hospital).

—SE NECESITA dependiente de Droguería y un aprendiz.— Progreso, 18, 1.º

—SE VENDE leña de buena calidad a 150 pesetas el quintal o 30 pesetas la tonelada. Fábrica de pipas, Figuerola, 29, Gerona.

—SE NECESITAN oficiala y aprendiz camiseras. Carmen, 34, torre.

—PISO para alquilar, carretera de Barcelona número 43. Frente a los talleres de M. Z. A.—Razón Posada de Antonio Perich, carretera de Barcelona, número 1, Gerona.

PERDIDA

de una rueda de automóvil, desde Calonge a Gerona, por Castillo de Aro.— Se gratificará su devolución en el Garage Callicó.

Folleto de EL AUTONOMISTA N.º 438

R. ORTEGA FRIAS

LA AGONÍA DE UN DÉSPOTA

Publicación autorizada por la "Editorial Castro, S. A." — Apartado de Correos, número 3.
CARABANCHEL BAJO.—(Madrid).
Prohibida la reproducción

—Lo juro.
—¡Ah! Gracias... Puedo morir tranquilo... Que Dios os lo premie.
—Decid.
—Hace algunos años conocí a una joven, huérfana, hermosa... desdichada.
—Prescindid si os parece de los detalles. No soy vuestro confesor, y limitaos a decir dónde tenéis vuestro dinero y lo que debo hacer con él.
El carcelero tenía que se le acabara la vida al moribundo antes de declarar lo único que para él tenía importancia.
—Tenéis razón—continuó el hidalgo—. Escuchad.
—No pierdo una palabra.
—En los Caños del Peral, frente al jardín del convento, hay una casita baja... Allí vive.
—¿Quién?
—Ella... la hermosa joven... Se llama Elvira.
—Doña Elvira. No lo olvidaré.
—Con ella vive mi hijo...
—¿Cuál es su nombre?
—Faustino Munilla, como yo, lo tengo reconocido en debida forma.
—Continuad.
—No puedo... Me faltan las fuerzas... Mi vista se oscurece.
—¡Rayos de Satanás! Aun no habéis dicho lo más importante.
—Llevaréis el dinero a doña Elvi-

ra... Ella os recompensará y Dios también.
—Y ese dinero...
—Está en oro.
—¿Pero dónde?
—Aquí.
Tomó aliento el hidalgo.
El carcelero se desesperaba.
—Cuando me prendieron conseguí ocultarlo en el forro de mi ropilla.
—Y después...
—Temiendo que me desnudaran para sujetarme al tormento, y pudieran encontrarlo...
—Proseguid.
—Lo oculté allí... entre la paja de esa colchoneta...
—Sí, comprendo.
El carcelero no quiso oír más.
Sabía cuanto deseaba.
Sobre el tablado había, en efecto, una colchoneta de paja.
Allí se ocultaba el tesoro del hidalgo.
El guardián dejó en el suelo la linterna y el manojito de llaves.
Volvió la espalda al preso.
—Tranquilizáos—le dijo—. Este dinero irá a manos de esa joven.
—Lo habéis jurado.
Inclinóse el guardián para registrar la colchoneta.
En pie se puso el hidalgo.
Procuró no hacer ruido.

Una sonrisa de demonio se dibujaba en su boca.
Brillaban sus ojos con infernal alegría.
Su mano derecha enarbolaba la argolla de hierro.
La cadena tenía la longitud necesaria para que el preso, sujeto a ella, pudiera reclinarse en el tablado.
Al levantar Munilla la argolla, no pudo impedir que los gruesos eslabones de la cadena rechinaran con siniestro ruido.
El carcelero volvió la cabeza.
Pero antes que tuviera tiempo de darse cuenta de lo que sucedía, cayó sobre su frente aquella masa de hierro.
Sin exhalar un grito se desplomó sobre el tablado.
Gran esfuerzo tuvo que hacer Muni-

lla para realizar aquel atrevido proyecto.
Empero su situación desesperada le prestaba un valor que nunca había sentido.
No estaba muerto el guardián; pero la violencia del golpe le hizo perder el conocimiento.
Para evitar que volviera en sí, aun tuvo la crueldad el hidalgo de descargar nuevos y furiosos golpes sobre su cabeza.
Después lo desnudó tranquilamente.
Se desnudó él en seguida, y cambió de ropa con el carcelero.
Envuelto ya en el capote, echó sobre su frente la capucha ocultando el rostro casi por completo.
Cogió la linterna y el manojito de llaves, y salió del calabozo.

El carcelero quedó encerrado.
Munilla se alejó por el largo y sombrío corredor.
Sólo entonces pudo comprender las dificultades con que debía tropezar en su arriesgada empresa.
No conocía aquellos lugares.
Ignoraba hacia qué lado debía dirigirse.
A derecha e izquierda veía pesadas puertas.
A través de ellas se percibía de vez en cuando sordos y lúgubres gemidos.
La escoria que arroja de su seno la sociedad, algunos inocentes, víctimas de la injusticia humana, gemían allí, olvidados, cntrerrados en vida, sin que sus ayes y lamentos pudieran atravesar los recios muros del sombrío edificio.
El corredor que seguía Munilla era largo, estrecho y de bóveda muy baja.
El aire era húmedo y pesado.
No había más luz que la de un farolillo, mortecina y triste como la de una lámpara sepulcral.
La linterna que llevaba el hidalgo disipaba las tinieblas en un pequeño círculo, dibujando y agrandando su sombra móvil sobre la negra pared.
El sitio, la oscuridad, el silencio sólo interrumpido por ayes lastimeros, las dificultades de la empresa, los peligros que le rodeaban, todo esto impresionó al hidalgo, que avanzaba tembloroso y aterrado.
Empero no podía retroceder.
Dado el primer paso, tenía que llegar hasta lo último.
Al final del corredor encontró una escalera estrecha, húmeda y resbaladiza.
Se detuvo.
Tomó aliento.
—No debo arrepentirme—dijo—. ¿Qué arriesgo? Nada. Me esperaban el tormento y la horca. Mi situación aunque me descubran, no puede ser

EDITORIAL CASTRO S. A.
Tel. CASTROLO. - Apartado de Correos, 3. - Agueda Diez. 5
CARABANCHEL BAJO. (Madrid)
Si Vd. es amante de la lectura, si desea adquirir una interesantísima novela,
— SUSCRIBASE A —
El hijo de la obrera - Los golfos de Lavapiés
Por el amor de un hombre
El diablo en palacio.
o pida un catálogo para elegir entre los 300 títulos disponibles
También contamos con un vasto catálogo de LIBRERIA GENERAL; obras de Filología, Historia, Ciencias, Artes, Literatura, y servimos cuanto se nos pida, pertenezca o no a nuestro fondo.
Se precisan corresponsales — GRANDES DESCUETOS